



NOTA DE PRENSA

Un año mejorando la calidad de vida de mujeres sin hogar en la Casa AVIDI

- 18 mujeres mayores en situación de sin hogar mejoran su situación personal y residencial.
- El municipio de Calella (Maresme) proporciona un entorno social muy propicio por la recuperación de las mujeres.

Calella, 24 de abril de 2025. Un año después de la puesta en marcha de la Casa AVIDI, y con unos resultados muy satisfactorios, se evidencia una vez más, la necesidad de disponer de proyectos con perspectiva de género y con la vivienda como base, para mejorar la situación de mujeres sin hogar. AVIDI (por las siglas de Acompañamiento por una Vida Digna) es un proyecto de las Hijas de San José y San Juan de Dios, que tiene como objetivo estabilizar la situación residencial de mujeres mayores en situación de sinhogarismo.

La Casa AVIDI es un espacio residencial para 15 mujeres, ubicado en Calella. En él consiguen estabilidad residencial y al mismo tiempo un espacio de convivencia que les permite romper la soledad no deseada. Además, reciben acompañamiento personalizado y holístico para que puedan mejorar su situación personal. Las mujeres mayores sin hogar requieren un espacio de tranquilidad que les permita disfrutar de la etapa de la vejez; la ubicación de la Casa en Calella les permite acceder a un entorno cómodo, tranquilo y cercano en el que generar vínculos y mejorar su proceso personal. Hay que tener presente que las personas con largas trayectorias en situación de sin hogar sufren de envejecimiento prematuro y con 55 años ya se consideran mayores.

AVIDI consiste en una casa para 15 mujeres, con habitaciones individuales con baño incluido, donde las mujeres pueden disponer de un lugar privativo que les ayuda en la recuperación personal; y espacios comunes (como comedor, cocina o terraza) donde pueden convivir y generar vínculos de apoyo. **Desde que se inició AVIDI, se ha acompañado a 18 mujeres, 5 de las cuales ya han hecho camino de forma independiente** (han logrado una solución residencial familiar o propia, para vivir solas o acompañadas); 3 de las 6 mujeres acompañadas que se encontraban en situación administrativa irregular, han podido regularizar su situación y una cuarta está en vías de conseguirlo. Sin ser uno de los objetivos principales del proyecto, puesto que va enfocado a mujeres mayores, la inserción laboral también ha estado presente: 3 de las mujeres han encontrado trabajo en el mismo municipio y 1 está acabando de formarse para acceder a un trabajo, también en Calella.

Sant Joan de Déu Servei Socials Barcelona. Contacto de Prensa

Marta Tello | marta.tello@sjd.es | Tel. 671.100.225



Una situación paradigmática ha sido la de Pepi y Carmen. Dos mujeres que se conocieron en el Centro Residencial de Inclusión La Llabor, otro proyecto de Sant Joan de Déu Serveis Socials de atención a la mujer sin hogar, concertado con el Ayuntamiento de Barcelona y que después se reencontraron en AVIDI, donde estuvieron alrededor de un año y afianzaron vínculos. Actualmente, viven de forma independiente, compartiendo piso en el mismo municipio de Calella. Carmen explica que su paso por AVIDI ha supuesto "soluciones, calidad, buena vida, tranquilidad, bienestar y confianza". Pepi coincide en la valoración y destaca que para ella "AVIDI ha sido mi segunda casa. He estado fabulosamente bien. He estado muy bien acogida por todos". Ahora, ambas viven juntas en Calella de forma independiente y se encuentran a gusto. Destacan que han hecho red: "conocemos a mucha gente aquí" reconoce Pepi, quien es de Barcelona y en un inicio quería volver a la ciudad. Ahora ha descartado esta opción y prefiere la tranquilidad y la red que ha logrado en Calella.

Puri Rojo, Coordinadora de la Casa AVIDI reconoce estar "gratamente agradecida" con el pueblo. "Cuando hablas de las mujeres de la casa, la gente te pregunta con mucho cariño por ellas, y cuando pides que te den una oportunidad laboral, quien ha podido, ha respondido". **Rojo destaca que AVIDI les ha dado estabilidad, confianza en sí mismas para seguir adelante y ver que tienen posibilidades.** También reconoce que, entre las mujeres, a pesar de tener culturas, idiomas e historias de vida diferentes, hay cordialidad y respeto y "están pendientes unas de otras".

Charo Sillero, directora del programa Malla, pone de relieve que el sinhogarismo femenino ha sido más visible en los últimos años y destaca que necesita mecanismos específicos para hacerle frente. Según el informe AROPE de 2024, la tasa de pobreza en mujeres mayores de 65 años se sitúa 4,5 puntos por encima de la de los hombres llegando al 20,3%, así, Sillero afirma que "hay que abordar el sinhogarismo con perspectiva de género para ser más eficaces en la búsqueda de soluciones, actuar de manera específica en cada momento vital de la mujer, evitar las recaídas". **Para Sillero la edad es el factor más excluyente a considerar cuando hablamos de mujeres sin hogar "las discriminaciones que se derivan son mucho más cruentas frente al binomio "mujer y vejez".**

AVIDI forma parte del Programa Malla, un ecosistema de protección a la mujer sin hogar, impulsado por de Sant Joan de Déu Serveis Socials, que cuenta con la implicación de instituciones públicas y entidades privadas. AVIDI está impulsada por la Asociación para la promoción de la mujer trabajadora, de la Congregación Hijas de San José, junto a de Sant Joan de Déu Serveis Socials, que forma parte de San Juan de Dios Provincia de España. Tiene el apoyo del Departamento de Derechos Sociales de la Generalitat de Catalunya, la Fundación "La Caixa", el Ayuntamiento de Calella, el Consell Comarcal del Maresme y la Magic Line de San Juan de Dios.

Sant Joan de Déu Servei Socials Barcelona. Contacto de Prensa

Marta Tello | marta.tello@sjd.es | Tel. 671.100.225



Asociación para la promoción de la mujer trabajadora

La Asociación está promovida por las Hijas de San José. Se puso en marcha en 2011 para promocionar el crecimiento personal social y laboral de la mujer.

Su finalidad es fomentar la igualdad de oportunidades para mujeres solas o con hijos a cargo con situación de riesgo de exclusión.

Hijas de San José

Las Hijas de San José tienen como misión la evangelización del mundo trabajador pobre, especialmente la mujer. Promueven iniciativas laborales que impulsan la promoción humana y cristiana de los hombres y mujeres del mundo del trabajo, insertándose en el pueblo como religiosas obreras. Están presentes en 12 países, de Europa, América y África.

El fundador fue Francisco Butinyà, nacido en Banyoles, quien sintió la llamada a evangelizar el mundo del trabajo y desde aquí funda las Hijas de San José en 1875 regalando a la iglesia un nuevo carisma. Las hermanas tienen la mirada puesta en el "taller" inspiradas en la vida de Jesús en Nazaret.

Sant Joan de Déu Serveis Socials

En Sant Joan de Déu Serveis Socials, desde 1979 creamos oportunidades para que personas y familias que no tienen hogar puedan vivir con dignidad, con un compromiso de acompañarlas de forma integral y contribuir así a una sociedad más justa. Para ello contamos con una red de pisos de inclusión, cuatro centros residenciales para atender situaciones diversas y un centro diurno. Trabajamos con alianza con otras entidades y administraciones.

Durante el año 2024 hemos atendido a 964 personas. El equipo está integrado por 111 profesionales y 75 personas voluntarias.

Orden Hospitalaria de San Juan de Dios

La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios es una institución sin ánimo de lucro y de carácter internacional con la misión de curar y cuidar a las personas más desfavorecidas, situándolas en el centro y atendiendo a su dimensión física, psicológica, social y espiritual.

Con casi 500 años de experiencia en el cuidado y la protección de las personas enfermas y en exclusión social, la Orden Hospitalaria continúa su compromiso sanitario, sociosanitario y social inspirándose en los mismos valores que llevaron a su Fundador, San Juan de Dios, a revolucionar la atención hacia las personas que más lo necesitaban, dignificando al ser humano.

La Provincia San Juan de Dios de España cuenta con una red de 80 centros sanitarios, sociales, sociosanitarios, docentes y de investigación que atienden a casi un millón novecientas mil personas anualmente. Está integrada por 180 Hermanos, 15.000 profesionales, 4.500 personas voluntarias y numerosos donantes y benefactores.

Sant Joan de Déu Servei Socials Barcelona. Contacto de Prensa

Marta Tello | marta.tello@sjd.es | Tel. 671.100.225